
 

 
 

Fraktionsvorlage 

Vorlage-Nr.: 3607-2021/DaDi  
Aktenzeichen: 890-002 
  
Fachbereich: Fraktion der Freie Wähler - Piraten 

Prochaska, Karl-Heinz 
Beteiligungen:  

  
Produkt: 1.01.01.02 Gremienmanagement 
  
Beschlusslauf: Nr. Gremium Status Zuständigkeit 

 1. Kreistag Ö Zur Kenntnisnahme 
 

  
Betreff: Breitbandversorgung der „weißen Flecken„ (unterversorgte Gebiete) im 

Landkreis Darmstadt-Dieburg – Anfrage FW-PP 
  

 

 

 

Anfrage der Fraktion der FW-PP: 

 

1. Welche „weißen Flecken“ wurden im Landkreis DaDi identifiziert (Kommune, Straße, 

Hausnummer) 

 

Aus Gründen des Datenschutzes wird diese Übersicht nicht veröffentlicht. Bei Interesse können 

kartografische Darstellungen beim Zweckverband NGA-Netz Darmstadt-Dieburg eingesehen 

werden. 

 

2. Wie gestaltet sich der zeitliche Ausbau mit Glasfaser in diesen Gebieten? 

 

Der Zweckverband NGA-Netz Darmstadt-Dieburg hat die Vergabe zum Ausbau dieser weißen 

Flecken Ende Dezember 2020 abschließen können. PEB Breitband GmbH & Co KG, die eine 

Beteiligungsgesellschaft der Entega Medianet und der Firma Klenk & Sohn aus 

Modautal/Asbach ist, hat den Zuschlag zum Glaserfaserausbau im LaDaDi erhalten. Die 

Auftragsvergabe erfolgte ebenfalls Ende Dezember 2020. Als Bauzeit sind rund 2 Jahre 

vorgesehen. Dann wären alle als förderrechtliche geltenden Adresspunkte versorgt und buchbar. 

 

3. Welche Möglichkeiten eröffnen sich für breitbandinteressierte Kunden, die entlang der 

Glasfaserstrecke (by the way- Ausbau) liegen? 

 

Alle an den zu errichtenden Trassen liegende Haushalte werden durch das Unternehmen über 

die Möglichkeit informiert. Durch den Zweckverband NGA-Netz Darmstadt-Dieburg wurde 

darauf hingewirkt, dass die größtmöglichen sogenannten Mitnahmeeffekte generiert werden. 

Daran hat auch der Auftragnehmer größtes Interesse. 

 

4. Mit welchem Gebührenmodell können Kunden, die „by the way mit einem Glasfaseranschluss 

versorgt werden können rechnen? 

 

Das Gebührenmodell für die Nutzung der Glasfaserinfrastruktur sei es durch die privaten 

Haushalte oder gewerbliche Anforderungen von Servcelevel umfasst die marküblichen Preise. 
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5. Welche Gebiete mit lückenhafter Mobilfunkversorgung wurden im Landkreis DaDi identifiziert. 

 

Der Zweckverband hat bislang keine Studie für Mobilfunklücken erstellt. Dies hat das Land 

Hessen in Eigenverantwortung und für alle hessischen Landkreise beauftragt. 

Die Ergebnisse sind unter https://www.mobilfunk-hessen.de abrufbar. 

 

Welche Pläne zum Ausbau einer Mobilfunkversorgung mit LTE Standard wurden diesbezüglich 

mit den Netzbetreibern entwickelt.  

 

Der Zweckverband NGA-Netz Darmstadt-Dieburg nimmt sich in erster Linie zunächst der 

Optimierung der kabelgebundenen Glasfaserinfrastruktur an. Diese kabelgebundene 

Glasfaserinfrastruktur bis in den “letzten Winkel der Außenbereiche“ soll den 

Mobilfunkunternehmen die Möglichkeit bieten, etwaige Mobilfunklücken zu schließen. 
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